



Freie Wähler Speyer

ehemals Bürgergemeinschaft Speyer

An die Oberbürgermeisterin der Stadt Speyer

Speyer, den 24. Juli 2024

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Seiler,

die Freien Wähler richten hiermit folgende Anfrage an Sie:

Fassadenbegrünung in der Innenstadt

Speyer zählt zu den heißesten Städten Deutschlands. Dies ist seit langem bekannt und seit langem werden mögliche Konzepte für eine Minderung der Belastung in der Öffentlichkeit diskutiert. Insbesondere wird hier immer wieder die Entsiegelung von befestigten Flächen, das Pflanzen von Bäumen und Fassadenbegrünungen besprochen. Tatsächlich bleibt es aber meist bei politischen Bekundungen.

Daher bitten wir in der nächsten Ratssitzung um die Beantwortung der folgenden Fragen zu zwei Themenbereichen.

A) FASSADENBEGRÜNUNG:

Eine wirkungsvolle Fassadenbegrünung ist insbesondere dann möglich, wenn straßenseitig an geeigneten Gebäuden (privat wie öffentlich), unmittelbar an der Fassade auch im öffentlichen Gehwegbereich entsprechende Pflanzungen vorgenommen werden können. Hier handelt es sich jedoch zumindest um eine rechtliche "Grauzone" bezüglich einer Zulässigkeit.

- Kann durch eine städtische Satzung diese Unsicherheit beseitigt werden? Kann dies in einer der nächsten Sitzungen von ASBK und Ausschuß für Stadtklima, Umwelt und Nachhaltigkeit von der Verwaltung ausführlich besprochen werden?

Zu klären wäre dort unter welchen Bedingungen und Auflagen hier Rechtssicherheit geschaffen werden könnte.

- Können gelungene Fassadenbegrünungen im Stadtgebiet von Speyer jährlich mit einem Geldbetrag prämiert werden, um hier positive Anreize für weitere Begrünungen zu geben? Gedacht ist hier beispielhaft an Prämierungen wie ehemals bei gelungenen Fassadengestaltungen, die durchaus wichtige Impulse setzten.

Ein Beispiel einer gelungenen Fassadenbegrünung im Stadtkern ist als Foto beigelegt.

Mit freundlichen Grüßen
Claus Ableiter

Stadtrat und Vorsitzender der Freien Wähler Speyer e.V.